

Une place morgienne au nom de Lydia von Auw

La Municipalité a inauguré vendredi 22 septembre une place baptisée « Lydia-von-Auw », dans le quartier de l'Églantine, en hommage à la première femme pasteure vaudoise et Morgienne de naissance. La Ville saisit l'occasion de valoriser les femmes dans l'espace public.

Dans le nouveau quartier de l'Églantine, la Ville a officiellement inauguré ce vendredi 22 septembre une place au nom de Lydia von Auw, première femme pasteure du canton de Vaud, née et décédée à Morges. La Municipalité a dévoilé une plaque commémorative en l'honneur de cette pionnière, en présence des habitantes et habitants du quartier, des représentantes et représentants de l'Église réformée ainsi que l'historienne Lauriane Savoy, autrice du livre *Pionnières. Comment les femmes sont devenues pasteures* (éd. Labor et Fides).

Lydia von Auw, pionnière et militante

Née en 1897 dans une maison de la Grand-Rue de Morges, Lydia von Auw est la première femme à obtenir un doctorat en théologie en Suisse ainsi que la première femme pasteure de l'Église évangélique libre du canton de Vaud, consacrée en 1935. Dans un domaine jusque-là réservé aux hommes, elle assure des postes dans des paroisses souvent dédaignées par ses collègues masculins. Elle acquiert une renommée internationale grâce à ses recherches académiques sur le moine franciscain Angelo Clareno. Ardente résistante aux fascismes italien et allemand, membre des Unions chrétiennes féminines, cette pionnière milite jusqu'à la fin de sa vie au sein d'Amnesty International. Elle décède en 1994.

Personnalités féminines morgiennes à l'honneur

La Municipalité de Morges est fière de l'héritage de personnalités, hommes et femmes, ayant laissé une empreinte dans l'histoire régionale, nationale voire internationale. La dénomination de lieux publics de la Ville participe de leur rendre hommage. Le baptême de la place Lydia-von-Auw constitue par ailleurs une occasion de renforcer la visibilité des femmes célèbres sur le territoire communal. Depuis 2020, il s'agit du troisième espace public empruntant le nom d'une personnalité féminine morgienne, après les inaugurations de la promenade (Ernestine) de Castellane et du jardin Marie de Seigneux. Par ailleurs, un monument à la mémoire d'une autre Morgienne célèbre, Lydia Opienska-Barblan, a été inauguré en août de l'an dernier.

La Municipalité

Morges, le 22 septembre 2023

POUR TOUT RENSEIGNEMENT COMPLÉMENTAIRE, VEUILLEZ PRENDRE CONTACT AVEC

Mme Mélanie Wyss, syndique – tél. +41 78 881 48 70

Mme Laure Jaton, municipale Urbanisme, constructions et espace public – tél. +41 79 124 14 48
